



**Zahobi Bailon Peralta**

**Sergio Jiménez Ruíz**

**Perfiles Patológicos**

**Antropología Médica**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**1-A**

Comitán de Domínguez Chiapas a 28 de Noviembre del 2021.

## Enfermedades Tradicionales Interculturalidad

Enfermedades Tradicionales: Culturales (Susto, empacho, mal de ojo, caída de mollera, disentería y anginas, conceptos de la dualidad frío-caliente).

### Síndrome de efusión cultural

Se comienza con el susto es padecimiento que se viene mediante de una sorpresa que puede ser positiva o negativa que puede ser un accidente o algo que no esperamos. Se suelta una energía que también se lo conoce como desglanço se seca la boca tiemblan las piernas o el cuerpo.

En México se le llama en forma genérica susto o espanto. A partir de su clasificación etiológicamente clasificada por Zolla et al. Existe doce de ciento cincuenta plantas están presentes de manera constante en la curación del susto y además de las señaladas anteriormente son: el pericón (Cataetes lucida), la yuda, el huile de noche (Castium nocturnum), mirto (Sauria maro phylla) etc.

### Síntomas del empacho

Bueno el empanacho puede provocar  
nauseas, y esta por haber sobre-  
causado demasiado el niudo,  
y tambien el cansancio, debido  
a que el cuerpo esta inventado  
toda su capacidad de ingerir ali-  
mentos. Es recomendable para  
aliviar el dolor preparar una in-  
fusión digestiva de anís con m-  
onza anís para dos puos de  
comida jengibre, tomar vendible  
en capsulas para el empanacho  
para el (Bm) empanacho tomar  
3 tazas de infusión de yerba  
de lucerna etc

### El empanacho

Esta es un malestar genera-  
lizado que comienza por una  
agitación, cansancio, malestar y  
sin motivo justificado. La incre-  
centando acumulación de males-  
tares y molestias. (Acompañen) a-  
compañada de problemas físicos  
no habituales. Esta es caus-  
ada por energía dañina (trans-  
mitida a por otra persona  
ya sea voluntario o involuntam-  
ente y puede ocurrir por

El provocador debe conocer su propio poder lo más seguro es que no sea consciente de sus propios deseos o envidias. El mal del ojo puede ser provocado en los niños, y estos presentan llanto continuo, falta de apetito, insomnio. Y en las personas adultas pueden ser de igual manera por insomnio, pesadillas, pesadez y opresión en el pecho entre otras.

Quemarse con el Gordo

Esta se trata de echar en una vasija en concha y se paven dentro la cuca indicara de poniendo si es una llama de fuego fuerte indicara que esa persona tiene el mal del ojo. Ya que se indica que la persona tiene el mal del ojo, hay que hacerle una limpieza la cual es un ritual ciclico de 3 días. Y para poder evitar el mal del ojo existe combinaciones de diversos elementos de nominado base de protección. Existen artículos calientes los cuales son: carne de res, de cordero, gallina cocida, bebidas destiladas etc. Y los artículos fríos los cuales son: coque, manteca de cordero, pichón entre otros.

## Síndrome de filiación Cultural atendido por médicos + tradiciones

El término epidemiología social  
Cultural es por decirlo relativamente reciente, está fue postulado a principios de los años ochenta desde una vista muy fuerte o cuente, tener la sangre dulce, caudal hacia la persona, por agarrar aire, o sea o se considera que algunas personas tienen la vista fuerte está sin saberlo como en los niños y también plantas. Al igual mencionan el artículo que el aire se combate tomando una combinación de jazmin hervido cocido como chon de China, al puer y gotas de limón está puesta en el estómago con alcohol un trapo y cuando está un dependido en que parte está el padecimiento. Y para evitar el embroso o magia en una comunidad se utiliza una bolsa rosa en un caso, un moso rosa o se cubra de oso madero. El embroso o magia negra se resalta por vender, odio, envidia etc.

## Referencias bibliográficas

Adrián Urióstegui-Flores (2015) Síndromes de filiación cultural atendidos por médicos tradicionales. SciELO.

Mas información.

<http://www.scielo.org.co/pdf/rsap/v17n2/v17n2a11.pdf>

Inés Aímme Iturbide Pardiñas (sin año) Enfermedades tradicionales: culturales (susto, empacho, mal de ojo, caída de mollera, disentería y anginas, conceptos de la dualidad frío-caliente. UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO DE MÉXICO FACULTAD DE MEDICINA ANTROPOLOGÍA MÉDICA.

Mas información.

[http://ri.uaemex.mx/bitstream/handle/20.500.11799/70225/secme-6768\\_1.pdf?sequence=1](http://ri.uaemex.mx/bitstream/handle/20.500.11799/70225/secme-6768_1.pdf?sequence=1)